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録画配信 録画配信公園や駅での
防煙

ごみ出しの
マナー

議員　後谷公園と文化会館の間に設けられている喫
煙所は、すぐ横が通学路になっている。また、保
育園に近接する他の公園には、園児が公園で遊ぶ
時間帯があるものも見受けられる。子供たちの受
動喫煙を防止するため、通学や遊びの時間帯に、
喫煙を遠慮してもらうといった対策を講じること
ができないか。

環境経済部長　後谷公園内の喫煙所における子供た
ちの受動喫煙防止対策として、ガイドラインに基
づき、例えば、朝の通学時間帯の喫煙をご遠慮い
ただくことの掲示等を行うことで、喫煙者のマナー
の向上を図っていく。

議員　ＪＲ3 駅の喫煙所の受動喫煙防止状況はどうか。
環境経済部長　ポイ捨てや歩行喫煙などをなくす観

点で設置され、駅周辺の美化には大きく寄与して
いるが、状況によっては煙の臭いなどを感じる場
合もある。受動喫煙を完全に防ぐためには、施設
の形状を見直すことも含め、今後しっかりと検討
していく。

議員　喫煙しない人と喫煙者双方の思いを尊重し、
共存できる環境づくりを前提に「子供を大切にす
る街は、子供には『受動喫煙』させない街」とい
うビジョンを掲げ、駅には完全密閉型の防煙脱臭
施設、公園では時間帯別利用分けなどの取り組み
を強く要望する。

議員　転入してくる外国人に対して、どのようにご
み出しのマナーを伝えているか伺う 。

環境経済部長　転入手続きの際に、英語、中国語、
韓国語、ベトナム語の「家庭ごみの正しい分け方・
出し方」のパンフレットを渡している。また、市ホー
ムページでも案内し、パンフレットの PDF データ
も掲載しており、翻訳機能を用いることで文字部
分は外国語に変換されるなど、概要をつかめるよ
うになっている。

議員　集積所への多言語看板設置はどのように行わ
れているか。また、看板に表記されている文字が
見づらいが、見やすく改善できないか。

環境経済部長　多言語看板の必要性が高い集積所に
ついて、衛生自治会などから申し出があった場合、
渡して設置している。外国人のごみ出しマナーで
苦労されている集積所も多く、衛生自治会などか
らの相談は多くなっている。看板は４か国語を記
載で文字量も多いため、ＱＲコードの活用などを
検討していく。

議員　外国人のみならず子供にも興味を持ってもら
えるよう、他
自治体のよう
に動画の制作、
公開を提案す
る。また、看
板はユニバー
サルデザイン
を 取 り 入 れ、
見やすさも重
視して欲しい。

「町会・自治会活動について」をテーマに、町会
連合会の正副会長をお招きして議会懇談会を開催し
ました。現状として、役員の高齢化や若い世代の加
入不足などにより町会運営に支障を来していること
や、市からの依頼事項が多く負担になっていること
などの課題が挙げられました。広く市民に協力を求
める仕組みづくりや地域担当職員制度の効果的な活
用、加入促進のためのアドバイザー派遣などの支援
を求める意見など、活発な意見交換が行われました。
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子供には受動喫煙させない街・
戸田市へ！
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言語看板は文字も小さく
見づらい。改善を！

ＪR 戸田駅喫煙所 多言語看板、文字が多いため見づらくなっています。

とだみらい会議 参加者絶賛募集中！

町会の現状とこれからについて
意見交換（市民生活常任委員会）

「いつか」のために 
シェイクアウト訓練実施！

全国市町村交流レガッタ大会に
２チームが出場！

９月 30 日、10 月１日の２日間、全国市町村交流レ
ガッタ大会が諏訪湖（長野県）のほとりで開催され、
本市議会からは「モクセイ」「サクラソウ」の２チーム
が出場しました。両チームともに奮闘し、「サクラソウ」
は惜しくも 0.13 秒差で決勝を逃しましたが、「モクセイ」
は議会議員の部４位に入賞しました。また、４年ぶり
に歓迎レセプションも行われ、市民クルーや他市町村
議会との交流を深めることができました。

関東大震災から 100 年となることを契機に、埼玉
県議会の主催で、令和５年９月定例会開会日冒頭に、
埼玉県議会主催によるシェイクアウト訓練に参加し
ました。本会議中に地震が発生したことを想定して
身を守るための安全確保行動（①まず低く DROP ②
頭を守り COVER ③動かない HOLD ON）を行う訓
練です。いざというときにすばやく反応できるよう、
日頃から練習しておくことが大切です。

中学生との意見交換会「とだみらい会議」が 11 月
18 日（土）に開催されます。当日は、本市議会が試行
実施している「服装の自由化について」と「ＳＮＳ
の発信について」
それぞれ意見交換
を し ま す。11 月
16 日（木）まで、
市内在住の中学生
の 参 加 を 募 集 し
て い ま す。 ぜ ひ
ご参加ください。
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